
信阳消息（首席记者
韩蕾）茶为国饮，茶为国礼。

作为十大名茶之一的信阳毛
尖是全市人民的骄傲，而孩子
则是未来信阳毛尖传承与发
展的希望。 为了培养一批懂
茶、 爱茶的少儿茶艺队伍，为
我市的茶文化注入新活力，

15

日，我市第二届公益少儿茶文
化培训活动正式拉开序幕。

“真的很高兴能再次参
加少儿茶艺培训活动， 谢谢
叔叔阿姨给我们提供了这样
一个学习茶艺的好机会！ ”宋
紫榕是市第三小学的学生，

去年她与其他
19

名小伙伴
参加了首届公益少儿茶艺培
训活动。 通过学习，她了解了
近十种中国名茶， 还学习了

茶具的使用方法和泡茶技
巧，“今天，我又来到这里，希
望跟着老师学到更多有关于
茶的知识， 提升自己的茶艺
水平， 也希望有更多小朋友
能像我一样， 参与到这个增
长知识的活动中！ ”

据了解， 本次少儿茶艺
培训活动的主要内容包括学
习茶叶品种、茶艺知识、茶具
的用途及使用方法、 掌握信
阳毛尖与信阳红茶的冲泡等
方面的知识。 培训授课时间
为

8

月
15

日至
22

日，

8

月
23

日将进行汇报演出。

当日，来自承办方信阳安
信茶叶公司的专业茶艺师，为
此次前来参加培训的

30

名小
学员讲述了茶艺的基本礼仪

以及茶具的使用方法。 “我头
一次看见我家孩子这么用心
做一件事！ ”市民张金艳看着
自己孩子听课时认真的模样，

高兴地对记者说，“茶艺文化
蕴涵着很深的民族文化，学习
茶文化不仅可以培养孩子的
礼仪，还能让孩子体会中国文
化的魅力，挺好的！ ”

“茶文化可以让孩子们
接受传统文化的熏陶； 泡茶
可以锻炼孩子们动手和协调
能力； 而比赛表演可以让孩
子们有更多展示自我的机
会， 所以希望参加此次活动
的孩子们能好好学习， 努力
提升茶艺， 让我市的茶文化
得到更好传承！ ”市供销社监
事会主任夏国宗说道。
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道岔是列车从一条线路
转向另一条线路时必不可少
的设备，道岔清扫顾名思义就
是对道岔内异物的清理，同时
还要对滑床板、道钉等零部件
进行涂油保养，是项单纯而不
简单的体力活。

陆益安是信阳火车站道
岔清扫班组的工班长，

15

年
的道岔清扫生涯让他对这个
工种有着独特的感情。 在别
人看来，苦、累、脏是这个工
种的代名词， 然而从业多年
的他目睹过因道岔保养不到
位造成的铁路事故后， 从

15

年前扫第一笤帚开始， 他就
下定决心要把这份工作干
好。 从此，每天往返于

6

公里
的线路上为道岔清洁成了他
的主要工作。

昨日，我市的最高温度依
旧突破

30℃

。

14

时
34

分，陆
益安走上股道，阳光的直射让
他稍感不适，在喝了两瓶藿香
正气水、抹上清凉油后，陆益
安戴上草帽、拿起扫帚径直走
向了不远处的道岔，开始了清
扫工作。

15

时，经过太阳直射，股
道间温度已经达到了

50℃

以
上， 陆益安的衣服在一蹲一
起中， 早已被汗水浸透好几
遍了， 除了用毛巾擦擦脸上
的汗以外， 脚下的步伐和手
里的工具从未停止过工作。

因为在这
6

公里的线路上分
布着

334

副道岔，班组
12

个
人，

4

天一个周期的时间内

要全部清扫一遍， 所以必须
要保证快速和高效。 陆益安
作为工班长， 他移动快速、

稳准下手的作风，始终保持
着班组清理最快、最干净的
纪录。

时间在一分一秒地过去，

股道间的温度却没有丝毫要
下降的意思， 清扫场上没有
风，也没有人说话，只有防护
员在不远处一遍遍地确认着
列车运行情况。

16

时， 车间送来了绿豆
汤， 在喝了两大碗之后，陆
益安扯开嗓子开始唱了起
来，“一看看来二瞅瞅，捅捅
石头扫扫土，捡完垃圾再抹
油，道岔转得快又溜，火车
跑起来……”这些他自编的
小曲总能把艰苦化为欢乐，把
笑声传递给别人。短暂的休整
让他恢复了些许体力，带领班
组开始了一天最后的冲刺。

17

时
36

分，陆益安完成
了一天的工作，他一边擦着前
胸后背的汗水，一边跟班组的
同事核算着进度，为第二天的
工作做好安排。

没有遮阳棚也没有挡雨
布，冬季的刺骨寒风、夏季的
闷热暴晒、春秋天气的阴晴不
定是这里的常态，陆益安每天
带着伙计们就在这样的环境
中重复而单调地度过，没有一
句怨言，就像一颗颗钢铁道钉
一样，默默地为列车运行安全
做出自己的贡献。

陆益安：清扫道岔15年

陆益安（右）和同事正在清扫道岔

首席记者韩蕾
通讯员杨军

习茶礼识茶器品茶韵
公益培训让孩子更好传承茶文化

�

老师正在调整孩子们的坐姿

8

月
16

日，由东方雨虹防水技术公司举办的“虹动中国———雨虹之
星选拔赛”在信阳居然之家举行。活动邀请来自全省防水及贴砖技师

120

人进行技能大比拼，旨在提升该群体的专业技能，为业主提供优质的施工
材料和工艺。 本报记者黄颖摄


